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           CONSEJO 
CONSULTIVO REGIONAL  
    DE MEDIO AMBIENTE 
REGION DE TARAPACA 
 
 
 

ACTA REUNION Nº1 DE 2023  
 
 

Fecha   05 de abril de 2023 
Hora    12:00 horas  
Lugar    Oficina de la SEREMI   
Convocatoria: Paula González P.  
 
ASISTENCIA 
 

NOMBRES Asistencia Calidad 

Paula González P. Presente Seremi (S) Medio Ambiente  

Guillermo Guzmán Presente Consejero UNAP 

Marco Vega  Excusa Consejero Santo Tomás 

Donatto Cervellino Excusa Consejero AII 

Marco Calcagno Ausente Consejero AGPIA 

Luis Benavides Excusa Consejero Confetranor  

Charity Morales  Presente Representación de Confetranor 

Javier Jaiña  Excusa Consejero Fundación Desarrollo y 
Progreso 

Enzo Rojas  Presente Consejero CNG 

José Aguilera Presente Representante de Consejero AII 

Jadhiel Godoy Presente Profesional SEREMI MMA 

Macarena Cruz  Presente Profesional SEREMI MMA 

Rosalino Fuenzalida Presente Académico Universidad Arturo Prat 

 

Tabla 
1. Bienvenida del SEREMI (S) y presentación del Consejo. 
2. Lectura del acta anterior por parte del secretario (Guillermo Guzmán)  
3. Presentación de resultados finales de encuesta ambiental 
4. Varios: Presentación Proyecto de Cambio Climático, Consorcio de 

Universidades de Chile. 
 

Se abre la sesión por parte de la profesional Paula González, en subrogancia 
de la SEREMI Medio Ambiente Tarapacá, presentando la tabla de la reunión y al 
invitado a la sesión, académico el Dr. Rosalino Fuenzalida de la Universidad Arturo 
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Prat, quien presentará las actividades del proyecto del CUECH en Cambio 
Climático. Luego, procede a explicar al invitado la orgánica del consejo. 

Posterior a las presentaciones, se da lectura al acta anterior por parte del Sr. 
secretario la cual se aprueba sin modificaciones por los consejeros presentes, 
señalando que dicha acta también fue enviada por correo electrónico sin mayores 
observaciones. 

Dando continuidad a la reunión Enzo Rojas realiza la presentación de los 
resultados de la encuesta de percepción ciudadana, entregando antecedentes 
acerca del universo de la encuesta, lo que aplico un total de 2153 respuestas, 
destacó acerca de los principales resultados tales como rango de edad, comunas, 
género y grado educacional.  

Se analiza por cada una de las preguntas de la encuesta, destacando la 
percepción de la necesidad de proteger el medio ambiente. Percepción acerca del 
estado del medio ambiente regional y otros. 

Los resultados de la encuesta se harán llegar a los consejeros de parte del 
consejero Enzo Rojas. 

Se analiza el alcance de la encuesta como instrumento que pueda ser 
replicado en otras regiones para ajustar una hoja de ruta de los Consejos 
Consultivos regionales.  

Se realizan comentarios de parte de los consejeros, acerca de algunos 
resultados.  

Se sugiere de parte del consejero Rojas, realizar un análisis científico 
sociológico de la encuesta que permita generar un insumo para la política pública 
regional. 

El secretario del Consejo propone realizar una reunión extraordinaria para el 
análisis de la encuesta, la cual es secundada por el consejero Rojas. 

Charity Morales, sugiere realizar un análisis de la encuesta de la cual se 
presenten propuestas que puedan ser validadas con otra encuesta acerca de cuáles 
de ellas deben ser desarrolladas por la autoridad. La propuesta es apoyada por los 
demás consejeros. 

Se discute acerca de la participación ciudadana con relación a encuestas 
digitales, proponiéndose que se exploren otras iniciativas incluyendo la respuesta 
de personas analfabetas digitalmente. 

El secretario propone realizar una nota de prensa con esta actividad, para 
dar a conocer no solo la encuesta sino el quehacer del consejo consultivo. 

Charity Morales solicita una moción proveniente desde el sector que 
representa, por el tema de la Superintendencia de Medio Ambiente y de las 
evaluaciones de los proyectos ambientales, para que se oficie acerca de 
información respecto de cuáles son las empresas que están presentando proyectos 
de evaluación ambiental. La Seremi (S) indica que eso pertenece al SEA y no a la 
Superintendencia. Morales, indica que se requiere de esta información para estar al 
tanto de cuáles son los proyectos en evaluación y como consejo conocer el estado 
de los proyectos con el fin de realizar acciones preventivas. La Seremi (s) indica 
que puede solicitar que se nos incluya dentro del proceso de consulta ciudadana. A 
lo que Morales solicita de ser posible, un informe indicando cuales son los proyectos 
que ingresan a evaluación, con el fin de tener un grado de relevancia y se involucre 
al consejo en las actividades relativas al medio ambiente.  
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Se retoma la propuesta de nota de prensa, la cual quedará a cargo del 
Secretario y consejero Rojas y será enviado a la Seremi para ser enviado en 
consulta a nivel central.  

El secretario presenta y da el paso al académico Dr. Rosalino Fuenzalida 
quién presenta el proyecto de las Universidades Estatales CUECH: Cambio 
Climático y Sustentabilidad de Zonas Costeras de Chile y Alcances del 
Proyecto en la Red de Investigación en Sustentabilidad de las Universidades 
del Estado (RISUE).El Dr. Fuenzalida indica que este proyecto tiene un enfoque 
multidisciplinario para el manejo y conservación de los sistemas naturales y 
antrópico como elementos del desarrollo sostenible del litoral. Indica que se 
identificarán los principales elementos de estos sistemas (e.g. biodiversidad, 
hábitats, ecosistemas, recursos naturales) y sus vulnerabilidades al cambio 
climático contemporáneo. Señala que se encuentran participando en este proyecto 
9 universidades, de la Red de Universidades del Estado de Chile. 

 
La Seremi (s) agradece la presentación indicando que como Seremi de Medio 

Ambiente acoge la invitación y decide sumarse a las actividades del proyecto.  
 
Finalmente se refiere a las redes de investigación con otras universidades 

nacional e internacional, apoyamos las iniciativas de áreas protegidas y ponernos a 
disposición para aportar en temas de áreas protegidas. 

 
Acuerdos:  

 

 Enzo Rojas enviará a los consejeros los resultados de la Encuesta de 
percepción. 

 Se acuerda próxima reunión de análisis de encuesta. 

 Se generará nota de prensa con encuesta, por parte de los consejeros 
Guzmán y Rojas. 

 Se indica que la próxima reunión se realizaría el último miércoles de cada 
mes de abril que será el día 26 de abril. 
 

 
Alrededor de las 13:25 horas se da por finalizado el Consejo. 
 
 
Guillermo Guzmán 
Secretario Consejo Consultivo Regional MA  
Región Tarapacá     

Aprobada en el Consejo 26.04.23 


